



La "Unión política": del eslogan a la realidad



Autor : Thierry Chopin

Con la crisis se plantean debates esenciales para el futuro de la integración europea y en particular la cuestión de la "unión política". Este debate, abierto desde hace varios meses al más alto nivel en Alemania, acaba de encontrar eco hace algunos días con la voluntad expresada por el Presidente de la República francesa, François Hollande, de tomar la iniciativa en materia europea, sobre todo en las cuestiones relativas al "gobierno económico europeo" y a la "unión política".

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Crisis - Montenegro **Elecciones** : Albania **Crisis financiera** : Italia - Portugal - Eslovenia - Reino Unido **Consejo Europeo** : Energía - Empleo/Jóvenes - Turquía **Comisión** : Puertos - Electrónica **Parlamento** : Gobernanza/UEM - Fiscalidad - Comercio/EEUU - Energía - Medios de comunicación - Jubilaciones - Violencias **Consejo** : Comisión - Transportes - Futuro/UE **Diplomacia** : Turquía **Alemania** : Formes/Mujeres - 150 años/SPD - China - País nº1 **Bulgaria** : Gobierno **España** : Empleo/Jóvenes **Francia** : Defensa - Futuro/UE **Países Bajos** : Alemania **Polonia** : República Checa **Portugal** : Alemania **Reino Unido** : Francia - FMI - Matrimonio **Islandia** : Gobierno **Eurostat** : Regiones/Paro **Eurobarómetro** : Democracia **Estudios/Informes** : OLAF - Derechos/Humanos **Cultura** : Bienal/Venecia - Exposición/Rubens - Exposición/Norfolk - Exposición/mujeres - Exposición/Atenas - Exposición/Roma - Música/Polonia - Historia/Europa

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Salir de la crisis: ¿Cuándo y cómo?



El número de marzo de la revista de los dirigentes financieros "Echanges", publicó un artículo del presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani. "Hoy, más que analizar las razones que engendraron la crisis económica, se trata de lograr salir. Europa intenta hacerlo y se dirige poco a poco en la buena dirección", explica... [Leer más](#)

La adhesión de Montenegro a la Unión europea : ¿Qué está en juego?



La Fundación Robert Schuman, en colaboración con la Fundación Konrad Adenauer y el CEDEM, organiza una conferencia en Montenegro el 31 de mayo de 2013 titulada "La adhesión de Montenegro a la Unión Europea. Restricciones y desafíos". Participarán Patrice Verchère,

diputado y presidente del grupo de la amistad Francia-Montenegro de la Asamblea nacional, Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación Robert Schuman así como François Badie, jefe del Servicio central de prevención de la corrupción (SCPC) del ministerio de Justicia, y hablarán sobre los retos de esta integración... [Leer más](#)

Elecciones :

Elecciones legislativas en Albania el 23 de junio



Los albaneses acudirán a las urnas el próximo 23 de junio para renovar los 140 miembros de la Asamblea de la República, cámara única del Parlamento. Los diputados se eligen para un periodo de 4 años por escrutinio proporcional en el seno de 12 circunscripciones. Cada partido debe lograr al menos el 3% de los votos válidos (el 5% para una coalición de partidos) para tener representación en el Parlamento. Actualmente tienen representación 6 partidos políticos: el Partido democrático (PDSH), 68 escaños; el Partido socialista (PSSH), 65; el Movimiento socialista para la integración (LSI), 4; el Partido republicano (PRS), 1; el Partido de la justicia, la integración y la unidad (PDIU), 1 y el Partido para la unidad de los derechos humanos (PBDNJ), 1. La mitad de los albaneses (49,50%) dicen estar aún poco interesados por la campaña electoral... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Excedente comercial exterior a la UE, de 1 500 millones de euros en abril



Según una estimación provisional del Instituto nacional italiano de estadística (Istat), publicada el 23 de mayo de 2013, el país registró en abril un excedente comercial de 1 464 millones de euros con los países situados fuera de la Unión Europea, contra un déficit de 901 millones de euros en el mismo período del año pasado. Las exportaciones aumentaron un 6% anual en abril, mientras que las importaciones cayeron un 10,3%, según precisó la Istat... [Leer más](#)

Iniciativas portuguesas para una reactivación económica



El 23 de mayo de 2013, el gobierno portugués presentó un conjunto de medidas para la reactivación de la actividad económica. "Es hora de invertir", declaró Vitor Gaspar, ministro portugués de Finanzas, durante la rueda de prensa junto al ministro de Economía, Alvaro Santos Pereira. Con el fin de que las empresas dispongan de una financiación adecuada, una de las medidas estrella del programa propone introducir un crédito fiscal en favor de las sociedades que inviertan durante el segundo semestre de 2013. Así, el gobierno espera animar a las empresas que aún vacilan a invertir en Portugal este año... [Leer más](#)

Adopción de la "regla de oro" presupuestaria



El Parlamento esloveno adoptó el 24 de mayo de 2013 una modificación de la Constitución para inscribir en ella la "regla de oro" presupuestaria, que entrará en vigor en el 2015, y enmiendas para limitar el recurso al referéndum. El texto que inscribe la "regla de oro" presupuestaria se ha adoptado por 78 votos a favor y 8 en contra. La regla de oro prevé que los gastos y los ingresos del gobierno esloveno alcancen el equilibrio a medio mandato, aceptando excepciones únicamente en caso de "circunstancias extraordinarias", que quedan por definir. El Parlamento también impuso condiciones más severas para solicitar la organización de un referéndum. Esta modificación de la Constitución se ha adoptado por 86 diputados a favor y 1 en contra. En lo sucesivo, no será posible celebrar un referéndum a iniciativa de los parlamentarios - hasta ahora, 30 diputados podían solicitar la celebración, pero únicamente con la firma de 40.000 electores... [Leer más](#)

Confirmado el crecimiento británico

El Reino Unido registró un crecimiento de un 0,3% el primer trimestre, permitiéndole evitar su tercera recesión desde el principio de la crisis



financiera en 2008, según confirmó el 23 de mayo de 2013 la Oficina de estadísticas nacionales (ONS). En deslizamiento anual, el Producto Interior Bruto (PIB) del país registró un crecimiento de un 0,6%. Esta vuelta al crecimiento del Reino Unido se debe en particular a la evolución de las existencias debido a un ajuste estadístico. También se ha beneficiado de un aumento de un 0,2% de la producción industrial con respecto al trimestre anterior así como de un ligero aumento de un 0,1% del consumo de los hogares... [Leer más](#)

Consejo Europeo :

Avances pero no resultados concretos ni en energía ni en fiscalidad



El 22 de mayo de 2013, los 27 jefes de Estado y de gobierno decidieron reforzar la política europea en materia de energía. La puesta en marcha del mercado interior de la energía sigue siendo una prioridad, lo mismo que la diversificación de las fuentes de abastecimiento y la eficacia energética. Esta voluntad de unir sus esfuerzos para reducir su factura energética se topa con intereses nacionales contradictorios y con las presiones de los industriales, hostiles a las reglamentaciones. En cuanto a la fiscalidad, subrayaron la importancia de la lucha contra el fraude y la evasión fiscal, que debe pasar por el intercambio automático de información, una mayor cooperación internacional, una lucha más eficaz contra los paraísos fiscales y una adaptación a los nuevos retos. Sin embargo no lograron resolver todos los obstáculos, pero esperan llegar a un acuerdo de aquí a final de año para una supresión parcial del secreto bancario... [Leer más](#)

Luchar mejor contra el paro de los jóvenes



El 24 de mayo de 2013, el presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, pidió a los 27 Jefes de Estado y de gobierno que luchan mejor contra el paro de los jóvenes, que está alcanzando récords. Deberían contribuir la garantía para la juventud y una alianza para el aprendizaje, además de los planes nacionales para el empleo. El Consejo europeo de junio debería abordar este tema y encontrar medidas que permitan invertir la tendencia, con el fin de ofrecer a los jóvenes un futuro más próspero y ayudar a la reactivación... [Leer más](#)

Herman Van Rompuy pide que se refuerzen los lazos con Turquía



El 23 de mayo de 2013, el presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, viajó a Turquía donde se encontró con dirigentes políticos, diplomáticos y representantes del mundo económico. Resaltó la urgencia de llegar a un acuerdo sobre la liberalización de los visados entre la Unión Europea y Turquía y recordó la importancia de sus lazos económicos, particularmente gracias al comercio y al fuerte crecimiento de la economía turca. También animó a Turquía a seguir con su "valiente" diálogo con los kurdos, y la necesidad de mantener un diálogo estratégico de alto nivel sobre las cuestiones de interés común, como Chipre, Siria y el proceso de paz en Oriente Medio y Próximo... [Leer más](#)

Comisión :

Mejora de 300 puertos marítimos



La Comisión Europea lanzó una iniciativa, el 23 de mayo de 2013, que pretende mejorar más de 300 explotaciones portuarias marítimas de la Unión Europea. Estas nuevas medidas "favorecerán las inversiones y crearán empleos allí donde se necesitan más". Además de reglas para un mejor rendimiento de los puertos, las inversiones en virtud del mecanismo para la interconexión en Europa deberían mejorar las vías de acceso al interior. De los 1 200 puertos marítimos que tiene la Unión Europea, 319 están considerados como prioritarios en el marco de la política de la red transeuropea de transporte (RTE-T)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Estrategia industrial en favor de la electrónica



El 23 de mayo de 2013, la Comisión Europea lanzó una gran campaña para reunir 100 000 millones de euros de inversiones privadas que se destinarán al sector de las micro y las nanotecnologías. Con el fin de evitar que Europa se retrase en este campo, la Comisaria encargada de la agenda digital, Neelie Kroes, declaró que deseaba una "rápida y estrecha coordinación de las inversiones públicas a nivel europeo, nacional y regional". El objetivo que se fija es alcanzar el 20% de la producción mundial de chips informáticos, lo que considera "realista si orientamos bien nuestras inversiones"... [Leer más](#)

Parlamento :

Reforzar la democracia y la solidaridad en la gobernanza económica



El 23 de mayo de 2013, los diputados europeos adoptaron una resolución en la que piden que se refuerce la democracia y la solidaridad en la gobernanza económica. Los parlamentos nacionales deberían verse más implicados en la gobernanza europea y en la elaboración de las reformas nacionales. Por otro lado, deberían aprehender mejor las consecuencias sociales de las reformas con el fin de limitar los efectos negativos que pudieran tener. Por último, la solidaridad debería verse apoyada con medidas incitativas... [Leer más](#)

Supervisión bancaria y lucha contra el fraude fiscal



El 22 de mayo de 2013, los diputados aprobaron el proyecto de supervisión bancaria única, recordando la importancia de conceder más poder al Banco Central Europeo (BCE), al tiempo que subrayaron la necesidad de un refuerzo democrático de éste. El texto final se adoptará posteriormente, tan pronto como se defina el acuerdo interinstitucional sobre las reglas de transparencia y de control entre el BCE y el Parlamento europeo. Por otra parte los diputados europeos adoptaron el 21 de mayo una resolución que pretende luchar contra el fraude y la evasión fiscal, invitando a los Estados miembro a elaborar una lista común de paraísos fiscales, a ponerse de acuerdo sobre las medidas para colmar las diferencias fiscales y reforzar el intercambio de información... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

El Parlamento europeo enmarca el acuerdo de libre comercio con los Estados Unidos



El 23 de mayo de 2013, los diputados europeos adoptaron una resolución que pide que el Parlamento europeo esté plenamente asociado a las futuras negociaciones sobre el acuerdo de libre comercio con los Estados Unidos. Subrayaron que los principales obstáculos eran las restricciones no tarifarias y las condiciones de acceso a los mercados públicos. Por otra parte pidieron que los servicios culturales y audiovisuales no se incluyan en el mandato de negociación... [Leer más](#)

Futuro de la energía europea



El 21 de mayo de 2013, los diputados europeos adoptaron una resolución pidiendo que se garantice la diversificación de los recursos energéticos para el 2030. Proponen en concreto que se instauren objetivos obligatorios y que se incite la inversión con el fin de desarrollar las energías renovables. Ese mismo día alcanzaron un acuerdo con el Consejo sobre la seguridad de las operaciones petroleras y gaseras en el mar. Las compañías que quieran explotar reservas de hidrocarburos en el mar deberán en lo sucesivo hacer un informe sobre los riesgos vinculados a sus actividades, proponer medidas en previsión de eventuales accidentes y demostrar su capacidad de asumir, material y financieramente, estos posibles accidentes... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Control europeo de las leyes nacionales sobre los medios de comunicación

El 21 de mayo de 2013, los diputados europeos adoptaron una resolución en favor de la libertad de los medios de comunicación en la Unión Europea. Apelan en particular a un control europeo de las leyes nacionales sobre los medios de comunicación, con el fin de



salvaguardar la libertad y el pluralismo del sector. El texto estipula que las modificaciones en la legislación de los Estados miembro relativos a los medios de comunicación, facilitando la interferencia de los gobiernos en este sector, deberían examinarse cada año al nivel europeo, se debería revisar la directiva sobre los servicios de los medios de comunicación audiovisuales y mejorar las condiciones de trabajo de los periodistas... [Leer más](#)

El Parlamento en favor de sistemas de jubilación diversificados



Los diputados europeos adoptaron, el 21 de mayo de 2013, una resolución para una estrategia en favor de pensiones adecuadas, seguras y sostenibles. Piden a los Estados que introduzcan o mantengan sistemas diversificados de jubilaciones, destacando el papel de las jubilaciones financiadas por el Estado como garante de condiciones decentes de vida... [Leer más](#)

Se extiende a toda Europa las medidas de protección de las víctimas de violencia



El 22 de mayo de 2013, los diputados europeos extendieron las medidas de protección de las víctimas de violencia a toda Europa. Así, las víctimas que se benefician de medidas de protección - particularmente las mujeres y los niños víctimas de violencias conyugales - no perderán el disfrute de estas medidas cuando viajen a otro país europeo... [Leer más](#)

Consejo :

Un Comisario por cada Estado miembro



El 22 de mayo de 2013, el Consejo europeo decidió mantener un Comisario por Estado miembro, a pesar de las disposiciones iniciales del Tratado de Lisboa que preveía una reducción. Según el Tratado de Lisboa, el número de Comisarios será igual a los dos tercios del número de Estados miembro, a menos que el Consejo europeo decida lo contrario por unanimidad. Habrá pues, desde el próximo 1 de julio, 28 Comisarios europeos. Esta decisión es consecuencia de la reivindicación irlandesa expresada durante la ratificación del Tratado de Lisboa, ya que los irlandeses temían no tener representación. Esta funesta decisión no servirá para facilitar la comprensión de la construcción europea por los ciudadanos; es el Consejo el que representa a los Estados, no Comisión. Esto hará que el proceso de toma de decisiones sea más complicado, tecnocrático y menos político... [Leer más](#)

Acuerdo sobre el reglamento relativo al taquígrafo



El 24 de mayo de 2013, el Consejo encontró un compromiso europeo respecto a las negociaciones para una nueva regulación del taquígrafo - registrador de velocidad - que se utiliza en el transporte por carretera. El objetivo del nuevo proyecto, que reemplazará al reglamento de 1985, es hacer que sea más difícil el fraude reduciendo la carga administrativa. El actual registro manual del emplazamiento del vehículo se sustituirá por un registro automático gracias al "posicionamiento por satélite"... [Leer más](#)

Consejo de Asuntos generales



El 21 de mayo de 2013 los 27 ministros de Asuntos europeos abordaron la cuestión de las relaciones de la Unión con Rusia, y han decidido organizar reuniones periódicas que aborden las cuestiones de libertad, seguridad y justicia en el marco del Consejo de colaboración permanente UE-RUSIA. Adoptaron una regulación para imponer un derecho compensador definitivo sobre ciertas importaciones de politereftalato de etileno. (PET) que provienen de la India. También se ha aprobado una declaración para lanzar una cooperación en el ámbito de la investigación en el océano Atlántico

con los Estados Unidos y Canadá... [Leer más](#)

Diplomacia :

Siria, Afganistán y Turquía



El 27 de mayo, los 27 Ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea decidieron levantar formalmente el embargo de las armas con destino a los rebeldes sirios, manteniendo el conjunto de las sanciones en contra del régimen. Sin embargo, no se debería entregar ningún arma antes del 1 de agosto, con el fin de que los Ministros puedan examinar las consecuencias de la conferencia Ginebra 2 que reúne al régimen, la oposición y la comunidad internacional. Por otra parte prolongaron la misión europea de policía en Afganistán (Eupol) hasta el 31 de diciembre de 2014, fecha prevista para que se vayan las tropas de combate de la OTAN de este país. Se ha concedido un presupuesto de 108 millones de euros para que esta misión "ponga en marcha, bajo gestión afgana, unas fuerzas de policía permanentes y eficaces". En cambio, el proceso de adhesión de Turquía a la Unión Europea sigue en punto muerto debido a la negativa de Ankara de cumplir con sus obligaciones. "La Unión Europea también comprueba que Turquía no ha hecho ningún progreso hacia la normalización de sus relaciones con la República de Chipre"... [Leer más](#)

Alemania :

Angela Merkel sigue siendo "la mujer más poderosa del mundo" según Forbes



En su última edición publicada el 22 de mayo de 2013, la revista americana Forbes clasifica a la Canciller alemana Angela Merkel en el primer puesto de las "100 mujeres más poderosas del mundo" por tercer año consecutivo. La sigue Dilma Rouseff, Presidenta de Brasil. La 2ª europea llega en el 7º puesto, se trata de la francesa Christine Lagarde, Directora general del FMI... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El Presidente francés en Leipzig para los 150 años del SPD



El 23 de mayo de 2013, el Partido socialdemócrata alemán (SPD) celebró en Leipzig sus 150 años, en presencia de la Canciller alemana Angela Merkel y del Presidente francés François Hollande. Durante la ceremonia, el Presidente francés elogió las reformas del mercado de trabajo alemán, iniciadas en el 2003 por el antiguo canciller Gerhard Schröder, y abogó por una mayor integración europea. Alabó el papel de la amistad francoalemana en la construcción europea, recordando la agenda común de París y Berlín, que está marcada por la iniciativa francoalemana para el empleo de los jóvenes y por la puesta en marcha de una "unión bancaria y económica"... [Leer más](#)

Angela Merkel recibe al Primer ministro chino en Berlín



Los días 26 y 27 de mayo de 2013, el Primer ministro chino Li Keqiang se reunió en Berlín con la Canciller alemana Angela Merkel. El dirigente chino, que asumió sus funciones el pasado mes de marzo, llegó a la capital alemana para una visita de tres días. Evocando los litigios entre la Unión Europea y China sobre los paneles solares y los equipos de telecomunicaciones, la Sra Merkel declaró que Alemania y China rechazaban "el proteccionismo". El jefe de Gobierno chino reiteró su desacuerdo con la decisión de la Unión Europea de estudiar una tasa sobre los paneles solares chinos. Bruselas también decidió lanzar una investigación antidumping sobre los equipos chinos de telecomunicaciones... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Alemania: ¡El país más apreciado del mundo!



Según una encuesta realizada por la BBC y publicada el 23 de mayo de 2013, Alemania sería el país más apreciado del mundo por delante de Canadá, el Reino Unido, Japón y Francia. Las críticas contra el país o su dirigente, la Sra Merkel, no parecen ni fundadas ni compartidas por los ciudadanos. Las respuestas tienen en cuenta elementos como la proyección cultural, la estabilidad política, el nivel de democracia y el

Bulgaria :

Boiko Borissov renuncia a formar un gobierno y se designa a Plamen Orecharski



El 23 de mayo de 2013, Boiko Borissov, antiguo Primer ministro búlgaro y líder del GERB, que llegó en cabeza en las elecciones legislativas del 12 de mayo (97 escaños), renunció a formar gobierno. El GERB presentó ese mismo día una demanda ante el Tribunal Constitucional para pedir la anulación de los resultados electorales. El presidente búlgaro Rossen Plevneliev ha designado pues al economista Plamen Orecharski, candidato propuesto por el partido socialista, para formar un gobierno. Los socialistas (PSB), que obtuvieron 84 escaños, proponen un gobierno de expertos, lo que apoya abiertamente el partido de la minoría musulmana MDL (36 escaños) y los ultranacionalistas de Ataka (23 escaños). Curioso arreglo sabiendo que la izquierda denuncia habitualmente a la extrema derecha: ¡ aplican un doble rasero!.. [Leer más](#)

España :

Nuevo acuerdo germano-español para luchar contra el paro de los jóvenes en España



El 21 de mayo de 2013, la ministra española de empleo, Fátima Báñez, y su homóloga alemana, Ursula von der Leyen, firmaron en Madrid un acuerdo para impulsar el empleo y la formación profesional de los jóvenes españoles en Alemania. Así pues, "cerca de 5 000 jóvenes españoles podrán beneficiarse (...) de las oportunidades de formación profesional o de empleos estables y cualificados en Alemania", declaró Fátima Báñez... [Leer más](#)

Francia :

Discurso sobre la Europa de la Defensa



El presidente francés François Hollande expresó el 24 de mayo de 2013 la voluntad de Francia de "abrir una nueva etapa de la Europa de la defensa", indicando que haría propuestas antes del Consejo europeo de diciembre de 2013, que estará dedicado a este tema. "Las recientes operaciones militares han demostrado que debemos trabajar con la Unión Europea, sobre todo para estar en condiciones de reaccionar ante las crisis. Por eso Francia quiere abrir una nueva etapa de la Europa de la defensa", declaró. Precisó que sus propuestas "abordarán nuestra presencia en los Balcanes, en el Mediterráneo, en Oriente Próximo, en Asia". "También se hablará de las cooperaciones", en particular "en los ámbitos del transporte aéreo, los satélites de observación, de abastecimiento y los drones"... [Leer más](#)

Discurso de Guido Westerwelle sobre el futuro de Europa



El 24 de mayo de 2013, el ministro alemán de Asuntos Exteriores, Guido Westerwelle, pronunció un discurso titulado "Francia, Alemania y el futuro de Europa" en París. Subrayó que Alemania ya había mostrado mucha solidaridad con sus socios europeos en el pasado y que a Alemania le interesaba este apoyo: "si nuestros vecinos europeos van mal, nosotros a largo plazo tampoco iremos bien"... [Leer más](#)

Países Bajos :

Encuentro germano-holandés



El 23 de mayo de 2013, la Canciller alemana Angela Merkel se reunió con su homólogo neerlandés, Marco Rutte. Durante la rueda de prensa, la Canciller recordó "el fuerte lazo" que une a ambos países, en particular en el plano económico, puesto que los Países Bajos son el segundo socio comercial [de Alemania] por detrás de Francia". Ambos responsables políticos recordaron que tenían "numerosos proyectos comunes para Europa". " Ahora es posible avanzar en Europa en las cuestiones de supervisión bancaria", declaró la Canciller "pero también en cuanto al empleo de los jóvenes y las reformas sociales por una política de vigilancia de las cuentas públicas y de las inversiones". El

Sr. Rutte anunció que los Países Bajos pensaban situar su déficit público en el 3% del PIB en 2014 y no pedirían más tiempo... [Leer más](#)

Polonia :

Primera visita oficial del Presidente checo a Polonia



El Presidente de la República Checa, Milos Zeman, efectuó su primera visita oficial a Polonia los días 23 y 24 de mayo de 2013. Allí se encontró con su homólogo polaco Bronislaw Komorowski así como con el Primer ministro Donald Tusk. Sus discusiones se centraron en particular en la cooperación bilateral, y más en concreto en los capítulos de la energía y los transportes, su cooperación en el seno del grupo de Visegrado (Polonia, República Checa, Hungría y Eslovaquia), y en el seno de la Unión Europea... [Leer más](#)

Portugal :

Nuevo acuerdo germano-portugués



El 22 de mayo de 2013, el ministro portugués de Finanzas, Vitor Gaspar, se reunió con su homólogo alemán Wolfgang Schäuble, en Berlín. El ministro alemán se comprometió a apoyar técnica y financieramente a las pequeñas y medianas empresas portuguesas a través de una ayuda del banco federal de promoción KfW (Entidad de crédito para la reconstrucción). Según W. Schäuble, ésta también va a aportar una asistencia técnica a la puesta en marcha del nuevo instituto portugués de desarrollo financiero que contribuye de manera importante a la inversión, al crecimiento sostenible y a la creación de puestos de trabajo en Portugal. Además, ambos ministros subrayaron la necesidad de crear "rápidamente" una Unión bancaria así como una Unión económica y monetaria más profunda con el fin de evitar la fragmentación de los mercados financieros... [Leer más](#)

Reino Unido :

David Cameron se reúne con François Hollande en París



El 23 de mayo de 2013, el Presidente francés François Hollande y el Primer ministro británico David Cameron se encontraron en París para discutir sobre el conflicto sirio en una cena de trabajo. Afirmaron en concreto que querían "actuar como europeos, con todos los europeos". Además, ambos países decidieron adherirse a la Iniciativa para la transparencia en las industrias extractivas (ITIE), que exige a los grupos petroleros y mineros que se adapten a las nuevas reglas de divulgación destinadas a luchar contra la corrupción. Esta iniciativa exige a las empresas de las industrias extractivas que comuniquen lo que pagan a los gobiernos. Del mismo modo, los gobiernos deberán comunicar lo que reciben de estas industrias. Este compromiso está en el corazón de la agenda del G8 de los próximos días 17 y 18 de junio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Informe del FMI sobre la economía del Reino Unido



El 22 de mayo de 2013, el Fondo Monetario Internacional publicó su informe anual sobre la economía del Reino Unido. El FMI pide al país que adopte nuevas medidas para animar la reactivación de su economía, aprovechando sobre todo el escaso coste del crédito para aumentar sus inversiones. El FMI saluda la "bienvenida flexibilidad" que mostró Londres al reducir su déficit presupuestario y considera que la economía británica testimonia signos "alentadores" de mejora. Toma nota sin embargo del hecho que el Reino Unido está lejos de haber recobrado un crecimiento fuerte y sostenible, al permanecer las inversiones débiles y la tasa de paro de los jóvenes particularmente elevada. La institución pidió a Londres que decidiera una "estrategia clara" con el fin de permitir la vuelta al sector privado de los bancos Lloyds y Royal Bank of Scotland, que pasaron bajo control Estatal... [Leer más](#)

Los diputados británicos aprueban el matrimonio homosexual

El 21 de mayo de 2013, los diputados británicos votaron en tercera lectura a favor del proyecto de ley que autoriza el matrimonio homosexual, por 366 votos a favor y 161 en contra. La aprobación de



la Cámara de los Comunes se produce tras la desestimación, la víspera, de una enmienda conservadora que amenazaba con retrasar, incluso con hacer "descarrilar" todo el proyecto de ley. Este proyecto es, en efecto, la causa de grandes tensiones en el seno del Partido conservador del Primer ministro David Cameron. No obstante, esta validación no marca el final del trayecto legislativo del proyecto de ley, ya que habrá que presentarlo a partir del 22 de mayo a la cámara de los Lores. La discusión del texto se hará a principios de junio... [Leer más](#)

Islandia :

Nuevo gobierno en Islandia



El nuevo gobierno islandés, compuesto por miembros de los dos partidos que ganaron las elecciones legislativas del pasado mes de abril, el Partido del progreso (centro) y el Partido de la independencia (derecha), entró en funciones el 23 de mayo de 2013. Sigmundur Gunnlaugsson, jefe del Partido del progreso, será el Primer ministro, mientras Bjarni Benediktsson, jefe del Partido de la independencia, ocupará el puesto de ministro de Economía y Finanzas. El gobierno está compuesto por nueve ministros, de los cuales tres son mujeres. El 22 de mayo se presentó un acuerdo de gobierno que incluye, en particular, la organización de un referéndum sobre la adhesión del país a la Unión Europea. Por ahora, y mientras no se celebre este referéndum, se suspenden las negociaciones con Bruselas... [Leer más](#)

Eurostat :

Paro: Fuertes disparidades regionales



El 22 de mayo de 2013, Eurostat indicó que la tasa de paro seguía variando en proporciones importantes de una región europea a otra. Tirol y Salzburgo, las regiones menos afectadas, registran una tasa del 2,5%, mientras que el enclave español de Ceuta registra una tasa del 38,5%. La tasa de paro es inferior al 5,2% en 52 de 270 regiones europeas estudiadas (NUTS2), de las cuales 22 se encuentran en Alemania, y es superior al 20,8% en 25 regiones, de las cuales 11 regiones están en España, 10 regiones en Grecia y 4 departamentos franceses de Ultramar... [Leer más](#)

Eurobarómetro :

Participación de los jóvenes en la vida democrática



El 24 de mayo de 2013 se ha publicado un Eurobarómetro que sondea la participación de los jóvenes de 15 a 30 años en la vida democrática . El 73% de los encuestados en edad de votar acudieron a las urnas en los tres últimos años. El 47% conocen el modo de elección de los diputados al Parlamento europeo. A propósito de las elecciones europeas de 2014, el 64% de los encuestados declaran que tienen intención de ir a votar. Las principales razones a favor del voto son la importancia de la democracia (94%), la importancia de Europa y de las elecciones europeas (90%), y porque el voto es el mejor medio de influir en las decisiones políticas (83%). Los principales argumentos en contra del voto son que el 64% piensan que su voto no cambiará nada, y el 61% estiman que no se les informa suficientemente. Destaca que el 18% se declaran en contra de la Unión Europea... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe anual de la OLAF



El 23 de mayo de 2013, la Oficina Europea de Lucha contra el Fraude (OLAF) de la Unión Europea publicó su decimotercero informe anual. Indica que la duración de las investigaciones ha disminuido un 22% en un año, hasta situarse en unos 22 meses, mientras que al mismo tiempo el volumen de información recibida y tratada aumentó un 21%. Por otra parte, la OLAF ordenó la recaudación de 284 millones de euros, de los que 94,5 millones ya se han percibido. La reorganización interna y la implantación de nuevos procedimientos son la causa de esta mejora de la actividad de la OLAF... [Leer más](#)

Amnistía Internacional publica su informe anual



Amnistía Internacional publicó el 23 de mayo de 2013 su informe anual sobre la situación de los humanos derechos en 159 países. El informe se centra en la suerte de los refugiados y de los emigrantes para los que el mundo se está convirtiendo en un lugar cada vez más peligroso "por falta de acción internacional en el ámbito de los derechos humanos". La Organización no gubernamental acusa a los Estados de estar más preocupados por proteger sus fronteras que los derechos de sus ciudadanos o de los que buscan un futuro mejor en su país. Amnistía Internacional también analiza la situación en Siria en el 2012 y denuncia el fracaso de la comunidad internacional para acabar con las matanzas. Como cada año, el informe actualiza la situación de los derechos humanos país por país... [Leer más](#)

Cultura :

Exposición internacional de arte contemporáneo de la Bienal de Venecia



Del 1 de junio al 24 de noviembre de 2013 se celebrará la 55ª exposición internacional de arte contemporáneo de la Bienal de Venecia. Se trata de una de las manifestaciones artísticas internacionales más prestigiosas dedicadas al arte contemporáneo. La Bienal está instalada en su mayoría en los Giardini donde numerosos pabellones representan a los artistas y a los diferentes países invitados. De manera simbólica, las delegaciones francesa y alemana han decidido este año intercambiar por primera vez sus pabellones... [Leer más](#)

El museo del Louvre-Lens presenta "La Europa de Rubens"



Hasta el 23 de septiembre de 2013, la primera exposición del museo Louvre-Lens propone arrojar luz sobre la época de Rubens a través de 170 obras del artista, de sus modelos y de algunos de sus contemporáneos. Evocando la cultura artística europea que fue importante para Rubens, la exposición reúne tanto pinturas, dibujos, esculturas como objetos de arte e intenta restituir el dinamismo de la "creación rubeniana" transmitiendo el espectacular carácter de su inspiración. También ofrece momentos íntimos, revelando al Rubens más personal. Para mayor claridad, la exposición gira en torno a 6 temáticas, entre ellas "La Europa de las cortes" o "Emoción religiosa y fe barroca"... [Leer más](#)

Del Ermitage a Norfolk : "Houghton revisited"



Hasta el 29 de septiembre de 2013 el "Houghton Hall" de Norfolk presenta la exposición "Houghton revisited" que ofrece a los visitantes la ocasión de (re)descubrir las obras maestras del Ermitage, devueltas a su país de origen, el Reino Unido. En efecto, se obligó a los descendientes del antiguo Primer ministro británico, Sir Robert Walpole, a vender su magnífica colección de arte a Catalina II de Rusia. Ésta reúne obras maestras de pintores del siglo XVIII, entre ellos Van Dyck, Poussin, Albani, Rubens, Rembrandt, Velazquez y Murillo... [Leer más](#)

Mujeres fuertes del mundo



El museo de las mujeres de Bonn presenta, hasta el 21 de julio de 2013, 33 retratos de mujeres del artista WKFM (Wolfgang Klaus Maria Friedrich) de Colonia. Para su exposición "Stronger than...", WKFM ha buscado mujeres famosas de todos los continentes. Así presenta, en su estilo " Polit-Pop Art", numerosas celebridades, como Rosa Louise Parks y Margaret Thatcher, pero también personalidades menos conocidas, como la presidenta de la Unión africana Nkosana Dlimini-Zuma... [Leer más](#)

Exposición "El sistema de los objetos" en Atenas

Coleccionar, qué, por qué, cómo: la exposición "el sistema de los objetos", abierta al público hasta el 30 de noviembre en Atenas,



explora estas cuestiones presentando más de 600 obras del gran coleccionista de arte contemporáneo Dakis Joannou. Siguiendo un laberinto construido, el visitante pasa de obras de estrellas del mercado del arte, a una divertida colección de diseño pop de los años 60-70, y entre creaciones de moda... [Leer más](#)

Post-classici - La recuperación de lo antiguo en el arte contemporáneo italiano



Diecisiete artistas italianos contemporáneos han ocupado los espacios monumentales del Foro Romano y del Palatino en el marco de una exposición dedicada a las relaciones del arte contemporáneo con la Antigüedad y que estará abierta hasta el 29 de septiembre de 2013. Las obras de estos artistas, repartidas por los cuatro rincones de este complejo sin equivalente de ruinas y monumentos en el corazón de Roma, se han hecho en su inmensa mayoría especialmente para esta exposición, bautizada "Post-classici"... [Leer más](#)

Apertura de la academia europea de música Penderecki



El 21 de mayo de 2013 se ha inaugurado en Luslawice la academia europea de música Penderecki, apadrinada por el célebre compositor y director de orquesta polaco Krzysztof Penderecki. Este proyecto, cofinanciado por la Unión Europea, tiene sobre todo la intención de formar a los futuros grandes músicos y convertirse en uno de los centros más prestigiosos de Europa en este ámbito. La academia también cuenta con una sala de conciertos de cerca de 650 plazas... [Leer más](#)

Las 10ª Jornadas de la Historia de Europa



Las 10ª Jornadas de la Historia de Europa proponen los días 31 de mayo y 1 de junio en la Sorbona (París) más de 30 conferencias sobre la historia cultural de este continente, del Año 1000 a nuestros días, con el fin de que se conozca y comprenda mejor la Europa de hoy. Este programa contará la historia y la geografía de las grandes corrientes culturales y artísticas que han modelado la civilización europea. Las conferencias tratarán las áreas de influencia lingüísticas y religiosas, el clima intelectual, las corrientes literarias y musicales, el arte y las prácticas culturales dominantes en cada época, y su difusión a través de Europa. También se celebrará estos dos días la 10ª Feria europea del Libro de Historia y también se entregará el 4º Premio del Libro de Historia de Europa, situado bajo el alto patrocinio de Martin Schulz, Presidente del Parlamento europeo... [Leer más](#)

Agenda :



27 y 28 de mayo
Bruselas
Consejo "Asuntos Exteriores"



29 de mayo
La Comisión presenta sus recomendaciones por países



29 y 30 de mayo
Bruselas
Consejo Competitividad



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Pierre Thibaudat ;
Alexandre Brex, Fanny Cohen, Clara Coornaert,
Victor Delage, Bettina Mecklenburg

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}